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Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 17.März 2023 

im Bürgersaal des Rathauses Bissendorf 

 

Beginn:  19:00 Uhr 

Ende:  19:57 Uhr 

TOP Beitrag 

1 Begrüßung 
Der Vorsitzende begrüßt die Mitglieder und eröffnet die Sitzung. Er richtet Grüße des 
Bürgermeisters Guido Halfter aus, der seine Teilnahme bei der JHV der Feuerwehr 
zugesagt hatte. 
Weiter ergänzt er die Tagesordnung um TOP 10a: Wahl des Kassenprüfers. Er bittet 
die Mitglieder um Abstimmung per Handzeichen zur Aufnahme dieses weiteren 
Tagesordnungspunktes. 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 

2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Anzahl der stimmberechtigten 
Mitglieder 
Der Vorsitzende stellt die ordnungsgemäße Ladung zur Sitzung fest. 28 
stimmberechtigte Mitglieder wohnen der Sitzung bei. 

3 Gedenkminute 
Der Vorsitzende bittet die Mitglieder sich für die Gedenkminute der verstorbenen 
Mitglieder im Jahr 2022 zu erheben. Er verliest die Namen: 

 Sonja Schirmbeck 

 Hermann Löhr 

4 Protokoll der Jahreshauptversammlung 2022 
Der Vorsitzende bittet die Mitglieder um Abstimmung per Handzeichen zur 
Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung. 
Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen: 27 
Nein - Stimmen: --- 
Enthaltungen: 1  

5 Jahresberichte 2022 (Vorstand/Abteilungsleitungen 
Vorstand 
B. Glandorf beschreibt das Jahr 2022 als eine Zeit mit viel Aufregung. Das Thema 
„Krieg“ beschäftigt die Menschen und die normalen Abläufe stehen unter diesem 
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Schatten. In diesem Kontext erwähnt er, dass aktuell die Sporthallen nicht für die 
Unterbringung Geflüchteter genutzt werden. 
Er berichtet weiter, dass der Vorstand im letzten Jahr vier Mal getagt hat und dass es 
einen Wechsel im Vorstand gibt. Hannes Mannig hat sein Amt als Sportwart 
niedergelegt. 
Es folgt die Laudatio für den verdienten Sportwart und Sportler Hannes Mannig, der 
seit 2015 Mitglied im Vorstand war. B.Glandorf lobt sein großes Engagement und 
seinen unermüdlichen Einsatz für den TVB-H. H. Mannig unterstützte die 
Vorstandsarbeit immer im Sinne und für die Mitglieder. Die Aufgabe als Sportwart ist 
vielschichtig und zeitaufwendig, manchmal sind die Abende zu kurz, um die Fülle der 
Aufgaben zu bewältigen, berichtet er anerkennend. 
Der Vorsitzende bedankt sich abschließend für seine Verdienste mit einem Geschenk. 
 
B.Glandorf stellt den Mitgliedern das „neue“ Gesicht im Vorstand vor. Sascha Leufke 
wurde auf der Sportratssitzung im Oktober 2022, kommissarisch als Nachfolger von 
Hannes Mannig, als Sportwart gewählt. 
Es folgt die persönliche Vorstellung von Sascha Leufke: 
Der Gymnasiumlehrer ist 37 Jahre alt und Vater von zwei Kindern. Er beschreibt sich 
als Allroundsportler, der in vielen Sportarten ein bisschen zu Hause ist. Dazu zählen 
Tennis, Laufen, Badminton und Mountainbike fahren. Er sieht seine neue Aufgabe 
darin, die Abteilungen gut zu vernetzen und ist sich sehr bewusst in welche großen 
Fußstapfen er nun tritt. Er freut sich dennoch auf das Neue, neue Kontakte und ist 
offen für Anregungen und Fragen. 
 
Der Vorsitzende führt seinen Bericht mit der Feststellung fort, dass die renovierte 
Sporthalle weiterhin Mängel aufweist. Der Hallenboden ist glatt und die Akustik 
ungenügend.  
Weiter berichtet er von einer internen Aufgabenumstrukturierung in der 
Geschäftsstelle. D. de Winder übernimmt die Abrechnungen. Zur Entwicklung der 
Kurse äußert er sich mit den Worten, dass die Gesundheitskurse etwas 
„hochgefahren“ wurden. 
Seinen Bericht schließt er mit Dank an alle Abteilungsleitungen und dem Sportrat für 
selbstständiges Arbeiten aus. Dank spricht er auch allen Vorstandsmitgliedern und 
deren Partnerinnen und Partnern aus, die immer im Hintergrund bleiben und ihnen 
den Rücken freihalten. 
 
Handball 
Jürgen Brüggemann berichtet von der letzten JHV der Handballabteilung, die ohne 
Wahl stattgefunden hat. Weiter berichtet er von Erfolgen der verschiedenen 
Mannschaften und dem Ziel, junge Menschen für diesen Sport zu begeistern. Mit 
Blick auf die nahe Zukunft spricht er die Strukturreformen 2024/25 an. Er befürchtet, 
dass erhebliche Kostensteigerungen zu erwarten sind, die die Abläufe nicht einfacher 
machen werden. Seinen Bericht schließt er mit Dank für die gute Zusammenarbeit an 
alle Abteilungs- und Übungsleitungen ab. 
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Turnen 
 Sina Hötke vertritt die erkrankte Meike Köpke und berichtet von durchgängig 
ausgelasteten Turngruppen. Werbung braucht die Abteilung nach ihrer Aussage 
aktuell nicht. Es gib zudem Wartelisten und einen ÜbungsleiterInnenmangel. 
Sie schließt ihren Bericht mit dem Hinweis auf das Kreiskinderturnfest in diesem Jahr 
ab.  
Der Vorsitzende ergänzt ihre Ausführungen mit einer weiteren Terminbekanntgabe: 
18.Mai 2022 Landesturnfest in Oldenburg. 
 
Tennis und Boule 
Karin Lückemeyer teilt mit, dass der Spielstart für die neue Saison für Mitte April 
2022 geplant ist. Auch berichtet sie von einem neuen Platzwartteam, das in der 
Einarbeitung ist. Nach wie vor werden Ehrenamtliche für die Abteilung gesucht, die 
Verantwortung im Tennisvorstand übernehmen möchten. Sie gibt die Suche nicht 
auf. Abschließend gibt sie bekannt, dass ein Tennis- Boule Turnier für den 01.07.2022 
geplant ist.  
Wolf Lücker übernimmt den sportlichen Teil des Berichtes. Er zählt alle Mannschaften 
auf, die an den Start gegangen sind. Er betont, dass die Herren 30 auch aktiv im 
Winter spielen und dass sich das positiv auf den Bewegungsapparat auswirkt.  
W.Lücker stellt fest, dass die Jugend und die Damen nicht so gut dafür zu motivieren 
sind.  
Ein Überblick zum Spielbetrieb und der sportlichen Aktivitäten ist dem Protokoll in 
der Anlage beigefügt. 
 
Volleyball 
Klaus Reiner berichtet von einer gut laufenden Hobbymixedrunde, die verschiedene 
Termine wahrnimmt. Dazu zählen u.a., dass große Beachturnier auf Borkum, das 
eigene Beachturnier und das traditionelle Winter-Didl-Turnier. Da die 
Volleyballabteilung auf Hobbyniveau spielt, wird im Training auf den 
Gesundheitsaspekt wertgelegt. Die Spielerinnen und Spieler treffen sich für den 
Abteilungszusammenhalt außerhalb der Trainingszeit zu weiteren Aktivitäten, auch 
daran hat sich nicht geändert. 
 
Tischtennis 
Uwe Imsiepen stellt sich vor und weist zu Beginn seiner Ausführungen daraufhin, 
dass sein Bericht, anders als gewohnt, nicht mit lustigen Anekdoten gespickt ist. 
Aktuell ist keine Mannschaft gemeldet, da einige Spielerinnen und Spieler weiterhin 
in Wissingen spielen. Er wirbt an dieser Stelle für seine Abteilung. Zwei bis fünf 
Spielerinnen und Spieler spielen gelegentlich, weiß er zu berichten, „Hungerjahre sind 
ja bekannt“. Die mangelnde Teilnahme erklärt er u.a. mit den beruflichen 
Zeitfenstern.  
Er wünscht abschließend allen Gesundheit, sportliche Fitness und Spaß. 
 
Tanzen 
Klaus Kicker stellt sich vor und knüpft an die Aussage von Sacha Leufke an, dass er in 
vielen Sportarten zu Hause ist und dennoch nicht alle 100%ig ausführt. Er erinnert, 
wie die Abteilung entstanden ist. Durch eine Umfrage zum Projekt „Wir bewegen 
Bissendorf“ wurde bekannt, dass großes Interesse an diesem Sport besteht. Derzeit 
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tanzen donnerstags 7 Paare im Alter von 25-60 Jahren im Dorfgemeinschaftshaus im 
Ortsteil Jeggen. Da die Kapazität ausgeschöpft ist und es weitere Anfragen gibt, ist 
keine Werbung notwendig, weiß K.Kicker zu berichten. Auch ein Wechsel ist sehr 
selten zu beobachten, die Paare bleiben gerne.  
 
Jugendwartin 
D. de Winder beginnt ihren Bericht mit dem positiven Rückblick auf die 
Zusammenarbeit mit der Grundschule. Weiter berichtet sie von einer sehr schönen 
und großen Weihnachtsfeier in der Sporthalle. 200 Tüten wurden für die Kinder 
gepackt und dort übergeben. Nur die Technik, die für die Ansagen notwendig ist, ist 
häufig ausgefallen beklagt sie.  
Auch die Fenster im Jugendraum wurden wieder weihnachtlich geschmückt. Dieses 
Angebot ist auch für die Osterzeit geplant. Abschließend bedankt sie sich herzlich bei 
allen Helferinnen und Helfer. 
 
Badminton 
Sascha Leufke berichtet aktuell von einem guten Zulauf von 20-25 Spielerinnen und 
Spieler, die auf 4 Plätzen gleichzeitig spielen können. Er begründet das unter 
anderem mit der gut gelaufenen Werbung. Die Aufnahmekapazität ist jetzt erreicht. 
Auch einige Jugendliche interessieren sich für diese Sportart weiß er zu berichten. Im 
Moment liegt die Alterspanne zwischen 13 bis 50 Jahren. 
Gerne möchte er eine Turniermannschaft melden. Er wartet noch auf die 
Rückmeldung vom Sprortbund. 
Außerdem teilt er mit, dass Trikots benötigt werden und als Sponsor konnte er 
Henning Schulte gewinnen. In diesem Zusammenhang erwähnt er, dass die 
Vereinskollektion bei L&T 2023 ausläuft und eine Bestellung nur noch bis Juni 2022 
möglich ist, danach beginnt der Ausverkauf. Er unterbreitet den Vorschlag, dass sich 
eine kleine Delegation dort für die Auswahl der neuen Kollektion`24 treffen könnte. 
Er beendet seine Ausführungen mit den Worten „tolle Truppe“. 

6 Kassenbericht 
Da der Kassenwart Werner Wültener erkrankt ist, übernimmt der Vorsitzende den 
Vortrag der Zahlen. Er stellt Einnahmen und Ausgaben gegenüber und fragt die 
Versammlung, ob es den Wunsch gibt, dass einzelne Zahlen vorgetragen werden. Das 
ist nicht der Fall. Als Prognose für den Wirtschaftsplan 2023 nennt er 3920€ plus. 
Fragen zu diesen Ausführungen gibt es nicht. 

7 Bericht der Kassenprüfer und Entlastung Kassenwart und Vorstand 
Jens Kruchen und Uwe Eschment haben die Kasse am 06.03.2023 geprüft. Zur 
heutigen Versammlung ist J.Kruchen entschuldigt. U.Eschment teilt mit, dass eine 
Differenzierung der Belege von den Handballtagen gemacht werden muss. Diese 
Tatsache wurde bereits kommuniziert.  
Uwe Eschment bittet die Versammlung durch Handzeichen um Entlastung des 
Kassenwartes und des Vorstandes. 
Abstimmungsergebnis: 
Ja - Stimmen: 23 
Nein - Stimmen: --- 
Enthaltungen: 5 

8 Wahl eines/r Versammlungsleiters/in 
Holger Möllering schlägt Uwe Eschment als Wahlleiter vor. 
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Abstimmungsergebnis: einstimmig 

9 Wahl des Vorstandes 
Uwe Eschment schlägt vor, den Vorstand en bloc zu wählen. 
Abstimmungsergebnis zur en bloc Wahl: einstimmig 
Abstimmungsergebnis Vorstand: 
Ja - Stimmen: 22 
Nein - Stimmen: --- 
Enthaltungen: 6 
Alle Vorstandsmitglieder nehmen die Wahl an. 

10 Wahl des Sportrates 
Uwe Eschment schlägt vor, den Sportrat en bloc zu wählen. 
Abstimmungsergebnis zur en bloc Wahl: einstimmig 
Abstimmungsergebnis Vorstand und Sportrat 
Ja - Stimmen: 25 
Nein - Stimmen: --- 
Enthaltungen: 3 

10a Wahl des Kassenprüfers 
B.Glandorf schlägt Uwe Eschment als Kassenprüfer vor, er bittet die Versammlung 
um Abstimmung per Handzeichen. 
Abstimmungsergebnis Kassenprüfer: 
Ja - Stimmen: 27 
Nein - Stimmen: --- 
Enthaltungen: 1 

11 Sportler*in des Jahres - Verlesen der Mitglieder mit Vereinsjubiläum 
Der Vorsitzende gibt eine Änderung zur Ehrung der Jubilare bekannt. Anders als in 
den Vergangenen Jahren, in denen den Jubilaren Blumen und eine Uhr, je nach Dauer 
der Mitgliedschaft, überreicht wurden, werden alle nach Absprache im August zum 
Boulen nach Schledehausen eingeladen. Es soll den Austausch und die Geselligkeit 
fördern.  
Die Namen wurden nicht verlesen. 
 
Als Sportler des Jahres wird Sebastian Nüsse geehrt. B.Glandorf zeichnet ihn aus für 
seinen außergewöhnlichen Einsatz und insgesamt für sein Einbringen in den TVB-H. 
Aktuell steht bei ihm die Erreichung der Trainerlizenz/Handball an und somit bleibt er 
dem Verein hoffentlich noch lange mit seinen Kompetenzen erhalten. 

12 Verschiedenes, Wünsche, Anregungen 
Holger Möllering bemängelt, dass die Duschen und WCs in der Sporthalle nicht 
angemessen gereinigt sind. Der Vorsitzende wird mit der Gemeinde Kontakt dazu 
aufnehmen. 
B. Glandorf berichtet vom Wasserschaden in der Sporthalle. Dort ist Wasser unter der 
Tribüne eingetreten. Die Sanierung erstreckt sich über einen langen Zeitraum, eine 
Schließung der Halle ist nicht vorgesehen. 

 


